



Ciudad de México, a 18 de julio de 2019
Comunicado de Prensa DGC/275/19

Presenta CNDH tres estudios penitenciarios en el marco del *Día Internacional de Nelson Mandela*, para impulsar el respeto a los derechos humanos de las personas privadas de la libertad

- Dichos estudios, presentados en la Feria Mandela de la CNDH, abordan los temas de reinserción social, sistema postpenitenciario y participación de la iniciativa privada para el cumplimiento de los objetivos del sistema penitenciario

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) presentó tres estudios penitenciarios en el marco del *Día Internacional de Nelson Mandela*, como parte de las actividades realizadas en la Feria Mandela realizada en la Biblioteca de México, con el fin de promover el estudio y divulgación que permita impulsar la observancia del respeto por los derechos humanos de las personas privadas de su libertad.

Los estudios dan continuidad a la serie sobre *Criterios para un Sistema orientado al Respeto de los Derechos Humanos*, siendo en esta ocasión presentados los relativos a “*Un Modelo de Reinserción Social*”, “*Atención Postpenitenciaria*” y “*Cooperación para la Reinserción Social*”.

“*Un Modelo de Reinserción Social*” incluye, además, experiencias de diversos centros que conforman el sistema penitenciario nacional, abordando los aspectos de educación, trabajo y capacitación para el mismo, salud y deporte, participando en la elaboración de este estudio *Redes de Acción Local para la Transformación Nacional (RED VIRAL)* con quien la CNDH tiene firmado un convenio de colaboración. En la presentación de dicho modelo participó la doctora Eunice Rendón Cárdenas.

Por lo que hace a “*Un Modelo de Atención Postpenitenciaria*”, el estudio visibilizó la necesidad de incidir en los procesos de transición, entre el encierro penitenciario y la libertad, dando continuidad también a diversos pronunciamientos emitidos por la CNDH para reconocer la importancia de garantizar la reinserción social efectiva, como lo ordena el marco constitucional. Este documento fue producto de los trabajos realizados con la *Universidad Humani Mundial* de Guanajuato, con quien también la CNDH ha firmado convenio de colaboración. El trabajo fue presentado por la Rectora de esa institución, Rocío Naveja Oliva, y el profesor Jesús Rodríguez Motolinía.

En cuanto al estudio sobre “*Cooperación para la Reinserción Social*”, se contó con la participación de *Proyectos Estudios y Coordinación (PRECOOR)*, que aportó un importante bagaje de conocimientos que hicieron posible observar aspectos específicos de los centros penitenciarios que trabajan con inversión público-privada. En esta presentación participó el arquitecto Xavier Hierro.



En todas estas presentaciones, la CNDH distribuyó el material referido a todos los asistentes, quienes participaron durante tres días de importante trabajo en la Feria Mandela, refrendando así el compromiso de fortalecer el respeto de los derechos humanos de las personas privadas de la libertad en centros penitenciarios.

Estos estudios pueden ser consultados de manera íntegra en el portal de la CNDH, por medio de los siguientes vínculos:

- “*Un Modelo de Reinserción Social*”: <https://www.cndh.org.mx/documento/un-modelo-de-reinsercion-social>
- “*Un Modelo de Atención Postpenitenciaria*”: <https://www.cndh.org.mx/documento/un-modelo-de-atencion-postpenitenciaria>
- “*Cooperación para la Reinserción Social*”: <https://www.cndh.org.mx/documento/estudio-cooperacion-para-la-reinsercion-social>